

## Unidades Comunitarias de Comunicación: Una alternativa que integra a las poblaciones de la Frontera Norte



Asamblea Permanente de Derechos Humanos APDH Ecuador  
Foto: Cortesía APDH Ecuador

**¿Desde qué perspectiva nacen las Unidades Comunitarias de Comunicación en las tres provincias fronterizas de Ecuador?**

Las Unidades Comunitarias de Comunicación (UCC) funcionan en las provincias de Carchi, Esmeraldas y Sucumbios, y son parte de la Red Fronteriza de Paz (RFP).

Su concepción, ante todo, será el derecho a la comunicación y a la libre expresión que, como ciudadanos, poseemos. Además, será una unidad que promueva el desarrollo de la comunidad y de sus habitantes a través de la comunicación.

En base a este derecho fundamental de los pueblos y sociedades en general, las Unidades de Comunicación serán quienes, de manera periódica, informen a la ciudadanía y público objetivo de interés para la RFP, las actividades que la misma está desarrollando.

**¿De qué manera funcionan las Unidades Comunitarias de Comunicación para que la información pueda articularse de mejor manera?**

Parte del trabajo de las Unidades Comunitarias

de Comunicación es realizar el monitoreo y la difusión de los acontecimientos suscitados en la frontera norte a nivel nacional y regional, convirtiéndose en un centro de referencia para las autoridades locales y gubernamentales relacionadas a los acontecimientos suscitados en frontera norte.

Socializar la información relevante de la Red Fronteriza de Paz servirá para fortalecer el compromiso con las instituciones que colaboran directamente con la Red Fronteriza de Paz y para potenciar futuras alianzas con nuevas instituciones u organizaciones, dado que se puede evidenciar la labor de la Red, a través de la difusión.

Además, la comunicación es un ente integrador necesario para el fortalecimiento de los procesos de transformación y desarrollo comunitario. También, será la principal herramienta utilizada por quienes conformen las Unidades Comunitarias de Comunicación de la Red Fronteriza de Paz.

**¿Cuáles son las principales actividades o responsabilidades de las Unidades Comunitarias de Comunicación?**

**“La comunicación es un ente integrador necesario para el fortalecimiento de procesos de transformación y desarrollo comunitario, es la principal herramienta utilizada por quienes conformen las Unidades Comunitarias de Comunicación que son miembros de la Red Fronteriza de Paz o de alguna otra organización que pertenezca a la RFP.”**

Las Unidades Comunitarias de Comunicación se encargarán de la elaboración y emisión de comunicados de prensa sobre eventos relevantes de la Red Fronteriza de Paz, el monitoreo de los medios de Comunicación, locales y nacionales (radio, prensa y televisión), la sistematización de la información recogida del monitoreo referente al trabajo de la Red Fronteriza de Paz o informaciones afines a la Red, migración, derechos humanos, etc.

Otras actividades estarán relacionadas con la organización de conferencias de prensa para informar eventos de gran trascendencia, con el manejo de agenda de medios, con la

interacción respecto a las autoridades locales y gubernamentales y, finalmente, con la incidencia política y social.

Por: Diana Mejía M.